
Frühlings-Erwachen - hoffentlich auch für unsere Rasse indem die FCI noch 
diesen Frühling sich für die provisorische Anerkennung des Continental Bulldog 
entscheiden kann.  Darüber würden sich nicht nur 
alle 307 Mitglieder (  aktueller Stand )  freuen, 
sondern  
sicherlich sämtliche Conti-Besitzer.  
Wie die Präsidentin der Zuchtkommission anlässlich 
der 8. ordentlichen Generalversammlung unseres 
Klubs bekanntgab, leben in der Schweiz um die 
1000 Hunde. Auch die Präsidentin des CBCD, die 
den weiten Weg von Nord-Deutschland nicht 
gescheut hat, an unserer GV teilzunehmen, gab einen Überblick über die Anzahl 
der in Deutschland gezüchteten und aufgezogenen Contis. Lesen Sie mehr über 
unsere Generalversammlung im Innenteil. 
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Hannes Zaugg-Graf 

Als einer der jüngsten Clubs der SKG ist der Continental 
Bulldog Club der Schweiz bereits einer der grösseren 
Clubs der Kynologischen Gesellschaft. Dies zeigt einerseits 
die Beliebtheit der Rasse, die sich innerhalb kürzester 
Zeit in der kynologischen Szene etablieren konnte. Sie 
zeigt aber wohl auch den Zeitgeist, dem wir mit unserem 
Zuchtversuch einfach vorauseilten.  
Wie Sie im Innenteil lesen, wurden an der grössten 
Hundeausstellung «Crufts» in Birmingham der letzten 
Ausgabe 15 Rassen unabhängige tierärztliche 
Untersuchungen durchgeführt. Ziel war es, kein BOB zu 
verteilen an Hunde, die offensichtlich nicht gesund 
sind. Sechs der Hunde, welche von den Richtern als 
Sieger erkürt wurden, wurden schliesslich disqualifiziert 
und der Titel Best of Breed nicht erteilt. 

Es ist irrelevant, welche Rassen hier plötzlich ins Visier 
des mächtigen Kennel Clubs gerieten. Wichtig ist das 
Zeichen, das damit hoffentlich gesetzt wird. Es sollte eine 
Selbstverständlichkeit werden, dass in erster Linie 
Gesundheit und Wohlbefinden und nicht das Aussehen 
eines Hundes stehen soll. Und wenn sie dann noch so 
schön sind wie unsere Contis, umso besser. 
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Zum achten Mal hielt unser Klub seine 
Generalversammlung statutenkonform und wie immer 
im Kloster Fahr in Unterengstringen ab und auch 
diesmal nahm eine ganze Anzahl Mitglieder daran teil. 
Im Nachstehenden finden Sie eine Zusammenfassung 
über den Ablauf der Versammlung. Eine Kurzfassung 
des Protokolls ist auf unserer Webseite veröffentlicht . 
 
Pünktlich um 10h30 kann der Präsident, Hannes 
Zaugg-Graf die anwesenden 31 Personen begrüssen. 
26 Mitglieder hatten sich im Vorfeld entschuldigt. Die 
Versammlung erhebt sich im Gedenken an das in 2011 
verstorbene Mitglied, Herr Michael Guggenheim, 
Schönenbuch.  
Danach führt der Präsident durch die Traktandenliste, 
die von der Versammlung unverändert genehmigt 
wurde.  Wie erwähnt ist auf unserer Webseite eine 
ausführliche Kurzfassung des Protokolls veröffentlicht 
und das HUNDE 04/12 welches am 20. April 
erscheinen wird, bringt ebenfalls eine Kurzfassung. 
Deshalb beschränken wir uns hier auf die wichtigsten 
Punkte: 
A )  In launigen Worten erstattet der Präsident seinen 

Jahresbericht und lässt die Aktivitäten während 
des Vereinsjahres Revue passieren. Er erwähnt 
natürlich auch die Enttäuschung über die im 
Berichtsjahr nicht erfolgte Anerkennung trotz des 
persönlichen Auftritts des Präsidenten SKG an 
der Plenarsitzung der FCI im November 2011. 

B )  Jahresrechnung 2011 - diese schliesst mit einem 
Verlust von CHF 3087.10, der hauptsächlich auf 
Spezial-Ausgaben zurückzuführen ist, z.B. die 
Spesen im Zusammenhang mit der Deponierung 
des Antrags auf prov. Anerkennung unserer 
Rasse bei der SKG und FCI. Die Jahresrechnung 
und der Kassabericht werden von der 
Versammlung kommentarlos einstimmig 
genehmigt. 

C )  Im Jahresbericht der Präsidentin der Zucht-
Kommission gibt Imelda Angehrn Informationen 
über die in 2011 gefallenen Würfe mit total 109 
Welpen und den durchgeführten 8 Körungen an 
welcher insgesamt 49 Hunde angekört wurden.  
Sie dankt im speziellen Herrn Dr. Jan Nesvadba 
für dessen grossen Einsatz und weist auf die 

sichtbare Verbesserung der Contis in 
bezug auf Grösse, Vorbiss und Zähne hin. 

D )  Das fast ausgeglichene Budget 2012 sowie 
die Mitgliedsbeiträge für 2013, die in 
Schweizerfranken unverändert bleiben, 
werden diskussionslos einstimmig 
genehmigt. Der Züchterbeitrag an den 
Gesundheitsfonds wird von CHF. 50.00 pro 
Welpe auf CHF 30.00 reduziert. 

E )  Unter dem Traktandum Wahlen wird neu 
Frau Nadja Kleiner, Küttigen in den 
Vorstand aufgenommen. 

F )  Die in 2011 erkürten Schweizer-Jugend-
Schönheits-Champion, d.h. Pickwick Buffo, 
Bes. Ph.+D. Lohrmann, Egg, Pickwick 
Finch, Bes. I. Angehrn und Pickwick White 
Gloves, Bes. S. Krebser, Zürich erhalten 
die obligate Champion-Wappenscheibe -
ebenso die beiden Hündinnen Pickwick 
Beauty Pur und Pickwick Bayla, beide im 
Besitz von I. Angehrn, für ihre Titel 
Schweiz. Schönheits-Champion. -  Als ein 
herzliches Dankeschön an Imelda Angehrn 
für die tollen Hunde, überreicht ihr Roger 
Costa ein Fotobuch mit vielen Conti-Fotos 
wie sie eine ganze Reihe Besitzer im Alltag 
fotografiert hatten. Ein ebenso herzliches 
Dankeschön vom Präsidenten ging an 
Herrn Franz Berger, Delegierter der SKG 
für dessen Engagement zu Gunsten des 
Conti und des CBCS. 

G )  Ein grosszügiges Geschenk überreichte 
unser Mitglied, Mona Tobler, Andwil /TG in 

8. Ordentliche Generalversammlung vom 18. März 2012 



Unser Stand, den unser Klub nun bereits zum achten 
Mal an dieser gut besuchten Fachmesse für Hunde 
unterhielt, stiess auch heuer wieder auf grosses 

Interesse und die am Stand anwesenden Contis 
wurden vom Publikum genau begutachtet und 
gezielte Fragen zur Rasse im Allgemeinen und ihrem 
Wesen gestellt. 
An allen drei Tagen konnte wiederum eine 
Rassenpräsentation durchgeführt werden. Eine 
Anzahl Contis und ihre Besitzer wurden den 
Zuschauern vorgestellt und Informationen über die 
Entstehung, den Stand der Dinge usw. vermittelt.  
Um zu zeigen, wie gut Contis arbeiten können, wenn  
man genügend Geduld aufbringt und regelmässig 
trainiert, führten ein paar der Hunde ihr Können vor 
und ernteten dafür viel Applaus. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Ch. Aloha vom Acheberg ( Bes. N. Kleiner, 
Küttigen )  auf ihrer Runde zu flotter Musik. Es ist 
beachtlich wie aufmerksam die Hunde den 
Blickkontakt zu ihren Führern halten.  
Dies ist auch der Fall mit Contibull ‘ s Bex ( Bes. M. 
Tobler, Andwil/TG )  der einen perfekten Rally- 
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HUND 2012 in Winterthur - 3.-5. Februar 2012 
Obedience-Kurs absolvierte 

 
   

 
 
 
 
 
 
 

genauso wie bei Pickwick Juzzie, ( Bes. C. 
Bühler ) die ebenfalls Rally Obedience vorführte 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

oder bei Pickwick Quarz ( B es. N. Bruggisser, 
Winterthur ) , der zusammen mit seiner jungen 
Führerin Serina Bruggisser eine ganze Reihe von 
Kunststücken zeigte: Zum Beispiel das Apportieren 
von direkt bezeichneten Gegenständen, die er 

ohne  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Weiteres erkannte und im Galopp zurückbrachte. 
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HUND 2012 - Fortsetzung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Viel Applaus holte sich das gut eingespielte Team 
für das ruhige Abwarten mit Gutzis auf jeder Pfote 
bis die Aufforderung kam, diese nun zu fressen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eine Übung, die auch Pickwick Buffo ( Bes. 
Ph.+D. Lohrmann, Egg )  absolut beherrschte , der 
aber auch das zwischen den Beinen durchgehen 
perfekt vorführte  

 

Der absolute Höhepunkt war wiederum das Dog 
Dancing von der bereits achts Jahre alten 
Pickwick Versa ( Bes. J. Gübeli, Kesswil )   
 

zusammen mit ihrer grossen Freundin Aylin Gübeli. 
Die beiden „ tanzenten“  zur Musik „ Wo sind all die 
Indianer hin “  und wie man sieht auch sind sie auch 
stilgerecht gekleidet 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Es ist wirklich erstaunlich, wie freudig der doch relativ 
alte Hund das von ihm Verlangte mitmachte 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Man beachte auch den Indianerschmuck der Hündin! 
 
 
 
 
 
 



Wir sind dem CBCA zu Dank verpflichtet 
für die Bemühungen  im 
Zusammenhang  mit  dieser wichtigen  
Ausstellung. 
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WELTHUNDE-AUSSTELLUNG in Salzburg 
Jedes Jahr findet die Welthunde-Ausstellung in 
einem anderen Land statt und heuer wird diese im 
Messe-Zentrum in Salzburg/Österreich vom 18. 
bis 20. Mai abgehalten - wir berichteten darüber 

in unserer letzten Ausgabe vom Dezember 2011. 
 
Unsere Contis gehören zur Gruppe 2 und werden  
am Sonntag, 20. März von Frau Ginette 
Hufschmid gerichtet.  
Diese Ausstellung ist ein besonderer Anlass für 
unsere Rasse, können doch Contis zum ersten 
Mal  im Ausland auf einer FCI-Ausstellung gezeigt 
werden. Aus diesem Grunde ist es sehr, sehr 
wichtig, dass eine äusserst repräsentative Gruppe 
vertreten ist. 
Leider war es trotz eingehender Bemühungen 
nicht möglich, dass auch Contis, die offizielle 
Stamm-Nummern der Zuchtbücher des CBCD und 
des CBCA besitzen, ausgestellt werden dürfen, 
was natürlich sehr schade ist, weil so viele schöne 
Vertreter unserer Rasse nicht dabei sein können. 
Jedoch sind alle Contis mit einem offiziellen SKG-
Stammbaum und einer SHSB A0-Nummer 
zugelassen, unabhängig davon in wessen Besitz 
sie sind. 
Es ergeht deshalb an alle der Aufruf, diese 
Gelegenheit wahrzunehmen und nach Salzburg zu 
reisen.  
LETZTER MELDESCHLUSS ist am 6. April -  
also ist ein rascher Entschluss erforderlich. Der 
Meldeschein kann unter 
http://worlddogshow.oekv.at   
heruntergeladen werden. Alle notwendigen 
Informationen sind ebenfalls auf dieser Webseite 
einsehbar.       
Alle Hunde ab sechs Monaten können angemeldet 
werden, d.h. dass Welpen leider nicht zugelassen 
sind. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Schönheit der Stadt Salzburg und des Tirols im 
Allgemeinen sollen auch eine gewisse 
Entschädigung für die spezielle Mühe und 
Aufwendung darstellen. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
In diesem Zusammenhang machen wir auch noch 
auf die ANIMALIA St. Gallen vom 12. und 13. Mai 
aufmerksam, die eine gute Gelegenheit zum 
Ringtraining für unsere Hunde und ihre Besitzer 
bietet. Letzter Meldeschluss hier ist der 13. April - 
bis zum 26. April kann jedoch auch Online gemeldet 
werden.  
Richter am 12. Mai ist Herr Friedrich Schweizer 
Am 13. - Herr Hans W. Müller. 
Weitere Infos können auf www.iha-stgallen.ch 
eingesehen werden. 



Seite  6 

WICHTIGE DATEN IN 2012 
Nebst den SKG/FCI-Ausstellungen wie die Animalia 
St. Gallen vom 12.+13. Mai - der Welthunde-Schau 
vom 20. Mai ( s. Seite 5)  und der CAC-Ausstellung 
in Aarau vom 23./24. Juni - die Contis werden am 
24. Juni von Frau Silvia Weber-Martegani gerichtet, 
legen wir  unseren Mitgliedern ganz besonders 
unsere   
7. KLUBSCHAU  vom Sonntag, 17. Juni im Salzhaus 
in Wangen an der Aare  ans Herz – diesmal 
organisiert  von Frau Imelda Angehrn und gerichtet 

von Herrn Danilo 
Furlani. 
 

 
( B ild: die Aare beim 
Salzhaus lädt zur 
Erholung von 
Mensch und Hund 
ein - Foto: Studio 

EIN HERZLICHES WILLKOMMEN entbieten wir.... 

Und genauso den 8. FAMILIENTAG  vom 
Sonntag, 2. September  auf dem Gelände des 
Kynologischen Verein Fricktal in Oeschgen. .  
 
 
 
 
 
 
 
 
Unser Präsident hat anlässlich der 
Generalversammlung zur zahlreichen Teilnahme 
an diesem lockeren Event aufgerufen. Bei Spiel 
und Spass für die Hunde soll auch dem 
ungezwungenen Gespräch unter den 
Anwesenden gefrönt werden. Natürlich ist auch für 

 Im ersten Quartal dieses Jahres durften wir bereits wieder einige grosszügige Spenden entgegennehmen 
- allen voran möchten wir natürlich das schöne Geschenk von Frau Mona Tobler, Andwil  /TG für unser 
Klubmaterial sehr herzlich verdanken ( s. Seite 2) ,  aber auch die Barspenden von Herrn+Frau B.+Chr. 
Brändle, Worblaufen; Herrn+Frau B.+E. Feissli, Schöftland; Frau I. Fleig, 
Zürich; HerrnJ. Gaedecke, Payern; Frau S. Hoog, Riehen, Frau G. Hufschmid, 
Basel;  ( nicht nur rundet Frau Hufschmid den Mitgliedsbeitrag jedes Mal 
grosszügig auf, sie verzichtet jeweils auch zu Gunsten unseres Klubs auf ihr 
Honorar wenn sie im Auftrag der SKG unsere Contis richtet )  Frauen A..+S. 
Lenschow, D-Sandesneben; Herrn M. Maintke, D-Meckenheim; Herrn +Frau. 
P.+R. Öttking, D-Lübeck; Herrn+Frau P.+M. Pommaz, Chamoson; und Frau 
U. Schelbli, F-Fillinges. Ausserdem verkaufte unser Präsident wie jedes Jahr anlässlich  der GV die 
„ S choggi-Oster-Bulldogs “  mit einem Aufpreis zu Gunsten der Klubkasse. –  Nochmals ein ganz 
herzliches Dankeschön an alle Spender - jeder Betrag - ob klein ob gross -  ist stets willkommen 
 

EIN HERZLICHES DANKESCHÖN unseren grosszügigen Spendern…. 

allen neuen Mitgliedern, die sich seit den letzten CB-Nachrichten angemeldet haben und zwar in der 
Reihenfolge  Ihres Eintritts: Herrn Mario Blasucci, Luzern;  Herrn Martin Brechbühl+Frau Fabienne Stucki, 
Grosshöchstetten; Herrn Patrik Wyrsch+Frau Doris Bernauer, Döttingen; Herrn Jorge Störk+Frau Ana 
Sladoja, Boniswil; Frau Sabine Spillmann, D-Vaihingen; Herrn Rocco Saulle+Frau Janine Fischer, 
Schaffhausen; M Cédric Ducrey, Genf;  Herrn Joachim Gerhardt, D-Wingst; M Laurent Dauvois, F-
Ploubalay; Herrn Edwin Meile, Oberwangen; Herrn Samir Iseini, Lenzburg; Frau Barbara Bolzek, D-
Giessen; und Herrn + Frau Matthias + Charlotte Kummer, Spiez. Aktuell zählt unser Klub 307 Mitglieder. 
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EKLAT AN DER CRUFT‘s…... 
Die Cruft ‘ s ist bekanntlich die wichtigste Hunde-
Ausstellung in England zu welcher nur Rassehunde 
aus aller Welt zugelassen sind, die die 
entsprechende Qualifikation ihrer jeweiligen Länder 
geschafft haben. 

 

 

 

Sie wird vom Kennel Club ( KC ) , London, dem 
Dachverband der britischen Hundezüchtervereine 
organisiert. Der  KC ist der weltweit älteste 
derartige Verband ( gegründet im April 1873 )   und 
der größte Zuchtverein Großbritanniens. Neben der 
Fédération Canine Internationale ( FCI )  und dem 
American Kennel Club ( A KC )  ist er einer der drei 
großen Dachverbände der Rassehundezucht. 
Wie alle Jahre waren auch eine ganze Anzahl 
English Bulldogs vertreten, die von Mrs. J. Daws 
gerichtet wurden. Der Bulldog war unter den 15 
wichtigen Rassen, die an der diesjährigen Cruft ‘ s 
den verlangten Gesundheitstest durch unabhängige 
Veterinäre durchlaufen mussten. Neun von diesen 
15 Rassen bestanden den Test und konnten an 
den jeweiligen Gruppen-Ausscheidungen 
teilnehmen. 
Der Bulldog hingegen bestand den Test nicht und 
es durfte ihm auch nicht die Auszeichnung 
„ BOB “  = Rassenbester erteilt werden. Der 
Gerechtigkeit halber sei erwähnt, dass fünf weitere 
Rassen das gleiche Schicksal teilten.  
Die Veterinäre, die diese Checks ausführten legten 
ihr Augenmerk verstärkt auf sichtbare 
Augenkrankheiten, Atem-Schwierigkeiten, 
Lahmheiten und Hautprobleme. 
  
 
Das Bild 
zeigt die 

betroffene Hündin : 

In diesem Zusammenhang passt folgender Aufruf 
an unsere Mitglieder: 

Frau Sarah Kuba studiert an den 
Veterinärmedizinischen Universität Wien und 
macht in Kürze ihren Abschluss des 
Universitätslehrgangs „ Angewandte Kynologie“  
Sie würde gerne ihre Abschlussarbeit über den 
Continental Bulldog verfassen mit dem 
Arbeitsschwerpunkt auf den Gesundheitszustand 
der in der Schweiz, Deutschland und Österreich 

geborenen Contis. 

 

 

 

 

Es ist selbstredend dass je mehr Informationen sie 
erhalten kann um so aussagekräftiger das 
Ergebnis sein wird. Dieses Ergebnis über den 
Gesundheitszustand unserer Rasse ist natürlich 
auch von grossem Interesse für unsere 
Zuchtkommission.  

Frau Kuba ist damit befasst, einen Fragebogen 
zusammenzustellen, den sie on-line 
veröffentlichen wird. Sobald wir den Link zu dieser 
auch für uns wichtigen Umfrage erhalten, werden 
wir diesen auf unsere Webseite geben so dass 
Sie, wenn  er angeklickt wird, direkt zum 
Fragebogen gelangen. 

Aus diesem Grund möchten wir alle unsere 
Mitglieder auffordern, Frau Kuba die 


